
 

 

 

LIENS FRATERNELS 

Réf : * Lecture du  Livre des Actes des Apôtres :   2, 1-11 
         * Psaume                                  :   103 

         * Lecture  de la Lettre aux Galates         :   5, 16-25 

         * Évangile selon Saint Jean            :  15, 26-27 ; 16, 12-15 

Bulletin  n° 1276  du  19 mai 2 024 

Pentecôte    

Dans ce  numéro… 
P. 2 : Le Saint-Esprit : pierre angulaire... 
P. 3 : Le murmure de Dieu 

 La fête de Pentecôte, c’est celle de l’audace, c’est-à-dire de 

cette disposition ou initiative qui va réaliser ce que désire             

irrésistiblement celui qui en est rempli ! Rien à voir avec            

l’imprudence qui prend des risques 

excessifs et nuisibles tôt ou tard dans 

leur résultat.  

 À la Pentecôte que nous fêtons 

ce jour c’est bien l’AUDACE de 

DIEU qui se manifeste en la Personne 

agissante de l’ESPRIT-SAINT,       

accompagnée des signes du « vent 

violent » et du « feu » se partageant 

sur les personnes présentes ! 

 Ce « partage », c’est celui, par la TRINITE DIVINE, de son 

propre BONHEUR et de l’AMOUR, (dont elle est la Source       

éternelle), partage qu’Elle offre à Ses créatures humaines ! C’est par 

une AUDACE inimaginable, en notre faveur, que notre          

CREATEUR nous a faits « à Son image », avec donc la capacité de 

grandir en Amour au but de la « ressemblance » à Lui ! Il en résulte 

une responsabilité énorme d’avoir à accepter, dans notre LIBERTE, 

de choisir l’audace d’une dépendance d’Amour vis-à-vis de Dieu et 

non d’avoir un désir (suggéré par Satan) de devenir chacun notre 

propre dieu ! 

Michel ANDRE, diacre 



 Du côté de Dieu et des hommes : les signes des temps 
         
  

Le Saint-Esprit :  
pierre angulaire de l’Église 

   L’Esprit-Saint est la troisième 

personne de la Trinité. 

L’eau, le feu, l’air et le 

vent qui lui sont        

associés traduisent           

l’envahissement d’une 

présence irrésistible et       

toujours intime. On le 

fête en rouge, une    

couleur qui évoque le 

feu, notamment à la 

Pentecôte. 

 Depuis l’Ascension de Jésus, 

l’Esprit-Saint poursuit l’œuvre du 

Christ dans le monde et ne cesse d’être 

envoyé à l’Église dans le sacrement du 

b a p t ê me ,  d a n s  c e l u i  d e  l a            

confirmation. Dans le sacrement de 

l’ordre, le Saint-Esprit consacre les  

prêtres. Il agit dans tous les             

sacrements. Les croyants le prient  

aussi quand ils ont besoin d’être     

guidés, de comprendre la parole de 

Dieu… ainsi ils reçoivent les sept dons 

de Dieu : la sagesse, l’intelligence, le 

conseil, la force, la science, la piété et 

la crainte de Dieu. 

 Selon le Pape François, à la  

Pentecôte 2023, l’Église doit prier le 

Saint-Esprit car : avec Lui, la foi est 

vie et l’espérance renaît, tandis que     

« sans Lui, l’Église est inerte, la foi 

n’est qu’une doctrine, la morale n’est 

qu’un devoir, la pastorale n’est qu’un  

 

travail. Seul l’Esprit-Saint remet de 

l’harmonie dans le cœur ». « Sinon 

nos  cœurs  ne        

brûleront d’amour 

que pour nous-

mêmes et non pour 

DIEU. Grâce à   

l ’ E s p r i t - S a i n t ,      

chacun est capable 

d’en finir avec les 

bavardages, critiques 

et colères, pour    

œuvrer plutôt au  

pardon, à la réconciliation et à la 

communion » poursuit le Pape      

François. 

 Pourquoi prier l’Esprit Saint ? 

Parce que c’est un Esprit d’ordre et 

non de confusion, c’est un Esprit    

d’unité qui nous apporte la paix. Saint 

Paul aux Corinthiens explique que : 

« les dons de la grâce sont variés mais 

c’est le même Esprit  » (1 Corinthiens 

12, 4). 

 Ainsi le Saint-Esprit peut nous 

donner un charisme ( don de guérison, 

de connaissance, de foi...). Mais c’est 

pour l’édification de toute la         

communauté de l’Église. Donc nous 

devons marcher ensemble, rester dans 

l’unité sous l’onction de l’Esprit-Saint. 
 

 Souffle sur nous, Esprit Saint ! 
 

Lina G. 

 



   Nos pierres vivantes  Nos pierres vivantes  Nos pierres vivantes       

   Le murmure de Dieu  

  À priori rien ne va plus : l’Église semble en déroute : ses scandales, 

ses courants divergents, les vocations en chute libre, la messe du dimanche ne 

rassemble plus en Europe que quelques personnes âgées,     

chapelles et églises tombent en ruines dans les campagnes, des 

édiles politiques font enlever les statues, détruire les calvaires ; 

la situation internationale est inquiétante ; les jeunes n’ont plus 

la foi, ils ne s’engagent plus, même pas dans le mariage,    

d’ailleurs ils n’ont plus confiance en l’autre, et ils attachent 

plus d’importance à la technique, à la mode, au sport, aux    

loisirs, plutôt qu’à leur avenir familial, ou à leur vie spirituelle. 

C’est chacun pour soi, et tout de suite !.et pourtant : ils ne sont 

pas heureux !  

 Alors, dans cette grisaille, écoutez le murmure de Dieu : les lieux de 

pèlerinage ne désemplissent pas, le flot des jeunes qui passent à Taizé ne tarit 

pas, voyez les foules de jeunes aux JMJ, et beaucoup choisissent de tout  

quitter pour suivre leurs convictions, se battent pour la planète, pour la      

justice, ou s’engagent au loin sous couvert d’ONG. Jamais il n’y eut autant 

d’associations humanitaires, de manifestations de solidarité ; preuve que la 

générosité, et spécialement celle des jeunes ne se dément pas. Jamais on ne 

s’est tant soucié du mieux être des handicapés, au point que travail et        

handicap sont devenus compatibles et salvateurs. Ici de jeunes prêtres et des 

laïcs s’investissent dans les quartiers pour évangéliser, accueillir les migrants, 

assister les familles éclatées ; quant à l’Église elle se corrige                      

progressivement, elle apprend de ses erreurs, la voix du Pape François est très 

écoutée, respectée de par le monde, au point que les grands de ce monde se 

font une obligation de passer au Vatican, même Poutine y est venu ; et      

l’Église continue de gagner des âmes en Asie, en Afrique, dans les banlieues.  

 Et à ton échelle personnelle ? Vois dans tous les petits événements du 

quotidien le murmure de Dieu qui t’encourage. On n’a pas le droit de pécher 

contre l’Espérance, et notre souci permanent doit être de continuer à       

évangéliser, quelle que soit l’actualité dérangeante, par nos témoignages de 

vie, par la parole de paix, et par la prière.  

Pierre LABASLE 



 NOS INFORMATIONS 

 Pentecôte 2024 au Chaudron 
Le Lundi 20 mai 2024 

à partir de 8h15  

« Adorer et servir dans la plénitude de l’Esprit-Saint » (Éphésiens 4, 1-16). 

avec la Paroisse du Chaudron, le Renouveau, les Flambeaux, Bethzata et Maranatha et 

l’intervenant Père Paul AKPA. Messe à 14h30, présidée par Mgr Pascal CHANE-TENG.  

 « Aimer et servir »  
Sœur Marie Annie Rose TELMAR 

Supérieure générale des Filles de Marie et les membres du conseil 

Ont la joie de vous inviter à prendre part ou à vous unir 

dans la prière à la profession perpétuelle des sœurs. 

La célébration Eucharistique aura lieu 

le dimanche 2 juin 2024 à 14h30 en l’Église de la Trinité à Saint Denis, 

sous la présidence de Mgr Pascal CHANE TENG  

en présence de l’Évêque Émérite Mgr Gilbert AUBRY. 
 

Un verre d’amitié suivra la célébration. 

Congrégation des Filles de Marie, 72 Allée Ave Maria. 

BP1085 97482 CEDEX Saint Denis RÉUNION 

 

Bonne et sainte fête Bonne et sainte fête   

de Pentecôte à tous !de Pentecôte à tous !  

Paroles du Pape 
« L’Esprit-Saint Saint est comme un vent fort et libre, c’est-à-dire qu’Il nous apporte la 

force et qu’Il nous apporte la liberté : un vent fort et libre. Il ne peut pas être contrôlé, 

arrêté, ni mesuré; et l’on ne peut pas non plus prévoir Sa direction. Il ne se laisse pas 

cerner dans nos exigences humaines – nous cherchons toujours à cerner les choses – Il ne 

se laisse pas enfermer dans nos schémas et dans nos préjugés. L’Esprit procède de Dieu 

Père et de son Fils Jésus Christ et Il fait irruption dans l’Église, Il fait irruption en chacun 

de nous, en donnant vie à nos esprits et à nos cœurs ».  


